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政务要闻

记者从市科技局获悉，日前我市
出台了《洛阳市科技服务业转型攻坚
行动计划（2018—2020 年）》（以下简
称《计划》），提出围绕科技创新和产业
发展需求，重点开展研究开发、技术转
移转化、创新创业孵化、知识产权、科
技金融等科技服务业态，全面提升科
技服务业对科技创新和产业发展的支
撑能力。

记者透过“研”“转”“孵”“产”“金”
五大关键字，为您解读《计划》将给我市
科技服务业发展带来的新气象。

行业首款声控消防机器人面世、最
高精度手机盖板检测仪实现首台销售、

“东方红”拖拉机成功“触网”……这几
年，新型研发机构对我市产业转型的促
进作用，有目共睹。

《计划》提出，鼓励传统科研院所开
展机制体制和运营模式创新，探索市场
化、公司化运作模式，引导国家重点实
验室、国家工程研究中心、分析测试中
心等积极对外提供社会化服务，助推产

业科技创新和发展。加快推动新型研
发机构建设发展，支持其大力开展研发
服务。鼓励大院大所大企业自建或联
合国内外高等院校、科研机构、龙头企
业建立新型研发机构，开展研发服务。
到2020年，全市引进和建设新型研发机
构达到20家。

成果转化是否活跃，技术合同成交
额是重要指标。

《计划》提出，发展多层次的技术
交易市场体系，积极培育引进技术转
移机构、科技成果转化机构。鼓励技
术交易机构探索基于互联网的在线技
术交易模式，鼓励技术转移机构、科技
成果转化机构创新服务模式，提供跨
领域、跨区域、全过程的技术转移集
成 服 务 ，促 进 科 技 成 果 加 速 转 移 转
化。加速洛阳科技大市场建设，为技
术转移转化提供全方位、便利化的服
务，全面推进科技成果转移转化。到
2020 年，全市技术合同成交额达到 30
亿元。

从组织器官再生技术落地，到具有
世界先进水平的眼科OCT设备样机下
线，走进洛阳国家大学科技园里，一项
项“黑科技”让人目不暇接。

作为科技服务的集大成者，孵化载
体一直是科技服务业发展的“航空母
舰”。《计划》提出，加快创新创业孵化载
体建设。支持多元化主体投资建设科
技企业孵化器、大学科技园、众创空间
等创新创业载体。鼓励创新创业孵化
载体加强创新服务能力建设，降低大众
参与创新创业的成本和门槛。

2020 年，全市科技企业孵化器、大
学科技园、众创空间等创新创业孵化载
体达到 100 家，孵化面积达到 120 万平
方米，在孵企业、团队达到4000家。

去年，我市专利申请量突破1万件，
同比大幅增长 20.8%，背后离不开一批
专业的知识产权服务单位助力。

《计划》提出，围绕科技创新需求，
聚焦全市主导产业、新兴产业、特色产
业，大力开展知识产权代理、法律、信
息、咨询、培训等服务，积极开展国内外
专利申请、专利技术转化、服务合作、人
才培养等多种知识产权服务，构建全链
条的知识产权服务体系。2020年，全市
每万人有效发明专利拥有量达到10件。

科技创新离不开金融活水。《计划》
提出，引导金融资金、社会资本进入产
业技术创新领域，构建多元化、多渠道
的科技金融服务模式，支持企业创新和
成果转化。鼓励国内外各类风险投资
机构来洛创业发展。鼓励各类社会资
本以股权投资的方式设立各类创业投
资基金、股权投资基金、产业投资基金，
支持科技型企业发展。

到2020年，引进和培育创新创业风
险投资机构5家以上，累计设立创新创
业投资基金11支。

本报首席记者 张锐鑫 实习生 郭
艺澜 通讯员 张炜

《洛阳市科技服务业转型攻坚行动计划（2018—2020年）》日前出台，到2020年——

全市技术合同成交额将达30亿元 本报讯 （记者 白云飞 通讯员 何燕）昨日，市人大
常委会召开党组（扩大）会议，深入学习党的十九届三中全会
精神和《中共中央关于深化党和国家机构改革的决定》，认真
梳理市人大常委会党组2017年度民主生活会问题整改台账。

市人大常委会党组书记、主任李少敏主持会议。会
上，市人大常委会党组成员在发言时一致认为，党的十九届
三中全会明确了深化党和国家机构改革的指导思想、原则、目
标和任务，对提高党的执政能力和领导水平，加快推进国家治
理体系和治理能力现代化，具有重大意义。要自觉把思想和
行动统一到党中央关于深化党和国家机构改革的决策部署上
来，坚决维护以习近平同志为核心的党中央权威和集中统一
领导，坚定不移把党中央和省委、市委决策部署落到实处。

会议强调，要认真制定完善市人大常委会党组2017年
度民主生活会问题整改台账，突出针对性和可操作性，做到
举措具体、节点明确、切实可行，力求整改实效。要建立健
全工作机制，对于好的做法要固定下来，形成经验和制度成
果，发挥良好的长远示范效应。

会议指出，要树牢“四个意识”，提升政治站位，积极配
合巡视工作，主动接受巡视监督，更好地倡树正气、凝心聚
力，全面提升人大自身建设水平，深入推进全面从严治党，
为改革发展大局作出更大贡献。

会议还研究了其他事项。

市人大常委会
召开党组（扩大）会议

本报讯 第36届中国洛阳牡丹文化节，是党的十九大
之后首次举办的牡丹文化节。昨天，市牡丹文化节筹备工
作例会召开，要求全市上下迅速行动起来，高标准做好各项
筹备工作，努力办出一届全面提升、更高水平的节会。

会议听取了牡丹文化节宣传报道与氛围营造、市容市
貌整治提升、新闻发布会等工作方案，以及相关重点市政工
程进展情况的汇报，对各项方案完善和工作推进提出了具
体要求。会议强调，要提升政治站位，把本届牡丹文化节放
在新时代展示洛阳新气象、新征程实现洛阳新作为开篇之
作的认识高度上，全力做好筹备工作，迅速掀起筹备工作热
潮；要突出重点活动、统筹各项活动，落细落小筹备工作，提
升整体办节水平；要认真落实“以节促建，以节促管，以节推
介，利民惠民，全面提升”的办节原则，以办节为契机促全市
改革、开放、发展各项工作提升，努力让牡丹文化节成为深
入推进“9+2”工作布局、实现“四高一强一率先”奋斗目标，
加快建设副中心、打造全省增长极，决胜全面小康、开启洛
阳现代化建设新征程的“推进器”。

市领导杨炳旭、魏险峰参加会议。 （本报记者）

我市召开牡丹文化节筹备工作例会

切实提升政治站位
迅速掀起筹备高潮

本报讯（记者 申利超 通讯员 赵昱柱）近日，市委常委、
政法委书记尚英照主持召开全市行政执法与刑事司法衔接

（以下简称“两法衔接”）工作会议。
会议听取了市人民检察院关于全市行政执法与刑事司

法衔接工作情况汇报，总结回顾了我市“两法衔接”工作开
展情况，分析了存在的短板和不足。

会议强调，要按照上级工作部署，进一步提高思想认
识，凝聚共识、形成合力，狠抓工作落实。要学习借鉴外地
经验做法，着力抓好组织领导、平台建设、考核验收等关键
环节，并将工作开展情况及工作建议及时报告市委，加快推
进“两法衔接”工作，为加快建设副中心、打造全省增长极提
供坚强法治保障。

市人民检察院检察长高建伟等参加会议。

加快推进“两法衔接”工作

■ 8 日，我市召开国家卫生城市复审工作推进
会。会议指出，自2月27日全市迎接国家卫生城市复
审工作动员会议以来，经过全市上下共同努力，市容环
境、城市基础设施、重点区域、重点部位、重点场所管理
水平得到提升，复审工作初见成效。会议强调，各级各
相关部门要把思想和行动统一到市委、市政府部署上
来，迅速行动，全力以赴，不断巩固国家卫生城市成
果。要进一步集中开展农副产品市场占道经营、店外
经营等专项治理活动。要建立长效管理机制，努力提
高城市精细化、规范化管理水平。副市长张世敏等参
加会议。 （高峰）

老婆有病、娃子年幼——周红涛肩
上的担子重得很。

昨日，他把从地里刨出来的天麻卖
了一些，换回3000多元，顿时觉得轻松
了不少。

今年 36 岁的周红涛，家住栾川县
石庙镇常门村，是个贫困户。乡亲们都
说“红涛肯出力”，只要找到门路，日子
准能过到人前头。

找门路，没那么简单。周红涛懂电
焊，也曾四处打零工，但收入不稳定。
出去闯，老婆孩子咋办？前些年，他的
妻子被诊断出了精神疾病，下地干不了
农活，在家做不了家务。周红涛被牢牢

“拴”在了家里，人走不出去，挣钱的门
路也就不好找。

2016年，在扶贫干部的帮助下，周
红涛把注意力放在了药材上。“这东西
好管理，种下去的是‘草’，刨出来的是

‘钱’。”周红涛坚信种药材能增收。
天不亮，妻子、孩子还在睡梦之中，

周红涛就起了床，扛起锄头上山，刨坑

种药；天刚亮，他赶紧下了山，回家烧水
做饭，喂妻子吃药；吃完饭，家里一切
安排好，再上山……就这样，他用了个
把月时间，在自家地里种上了猪苓和
天麻。

种药不易，管护也就格外上心。夏
天，药怕晒，周红涛就上山薅草给它们

“搭凉棚”；秋天，药怕涝，他就千方百计
挖沟排水。

入了冬，野猪也打起了药材的主意，
经常来糟蹋，有时一夜能毁掉20窝。

为了对付野猪，周红涛在药田拉起
了铁丝网，还做了个稻草人。但他还是
不放心，每天晚上，安顿好家里的事后，
他就拿起手电筒上了山。

山里的冬天，冷得出奇，周红涛蹲在

地头直打哆嗦。“跺跺脚，扯开嗓子喊两
声，暖了身子，也吓跑了野猪。”他笑着说，

“要让药材不受罪，自己就得受点罪。”
…………
今年正月初九那天，冷风刮得正

急，周红涛早早地来到了田里，收获天
麻的时候到了。在之后的几天时间里，
他把 180 窝天麻刨了个干干净净。他
说，个儿大的卖了，个儿小的留着育种。

今年天麻行情不错，个儿大的卖了
3000多元，个儿小的还能卖一部分，再
收入2000元问题不大，超过了他的预
期。地里还有 130 窝猪苓，明年一出
手，又是几千元的收入。

“脱贫的门路，俺找到了。”周红涛说。
本报记者 李三旺 通讯员 张瑜嘉

找 门 路

近日，在宜阳县洛阳（洛河）水上运动中心建
设项目现场，看台遮阳棚建成亮相。

洛阳（洛河）水上运动中心项目位于宜阳县滨
河公园内，由静水皮划艇基地、户外运动中心和老
年健身园三部分组成。项目建成后，可承办国家
级龙舟、皮划艇及赛艇等各种大型赛事，也可承接
国家和省市级水上运动训练，并能开展全民水上
活动，成为洛河水面一道亮丽的风景线。

记者 潘郁 特约通讯员 田义伟 摄

洛阳（洛河）水上运动中心
加快建设

共青团洛阳市委 洛阳日报编辑部 主办

（上接01版）
“吃饭问题看似是‘小事’，却是体

现党组织服务水平的大事。”园区党组
织负责人高勇说，去年 5 月，产业园党
总支正式成立，高新区党工委还专门委
派党建指导员，负责协助园区开展党建
工作。很快，专属园区的“深夜食堂”开
起来了，员工即便在深夜加班时，也能
吃上热腾腾的饭菜。去年，该园区还创
建成为高新区“红色创新型园区”之一，
不断汇聚起非公党建服务创新发展的
强大合力。

统筹推进新兴领域党建，健全完善
国有企业基层组织体系，是新时期基层
党建工作的重点。

《意见》明确，我市将把商务楼宇、商
圈市场等作为一个整体设立党组织，由
街道党工委直接领导。积极创新推进互
联网业党建，探索设立网络党支部。我
市还将采取单独建、联合建、挂靠建等方
式，进一步加强产业集聚区等各类园区
党建工作。此外，我市还将不断完善洛
阳国有企业党建联席会议制度，加强地
企党建工作交流，实现企业党组织关系
集中统一管理。

本报记者 李梦龙

技术交易有望“触网”转

“双创”门槛将再降低孵

知识产权服务加速完善产

科技金融服务将更多元金


